

Une subvention pour le projet *Au Québec, chacune sa place!*



Madame Diane De Courcy, ministre de l'Immigration et des Communautés culturelles et ministre responsable de la Charte de la langue française, a procédé au lancement officiel d'un nouveau projet appelé *Au Québec, chacune sa place!* Ce lancement s'est déroulé dans les locaux de l'organisme Petites-Mains, dans le cadre de la Semaine québécoise des rencontres inter-culturelles 2013.

Le projet consiste à venir en aide à des femmes immigrantes marginalisées, qui ont besoin d'un support et d'un accompagnement individuel pour sortir de leur isolement et résoudre leurs difficultés d'intégration à la société. Petites-Mains souhaitait avoir un programme complémentaire, qui viendrait répondre aux besoins plus complexes de femmes immigrantes en situation extrêmement difficile. C'est à la suite de la visite de Mme De Courcy à Petites-Mains, le 27 février dernier, que ce projet a pu prendre forme.

Au Québec, chacune sa place! bénéficie de l'appui financier du Ministère de l'immigration et des Communautés culturelles. Une subvention de 150000\$ pour la période 2013-2016 a été octroyée à l'organisme Petites-Mains, dans le cadre du Programme Mobilisation-Diversité, pour réaliser le projet.

« Malgré le fait qu'il existe, fort heureusement, des histoires d'intégration réussies à Montréal et dans plusieurs régions du Québec, le parcours des personnes immigrantes, particulièrement celui des femmes, est souvent parsemé d'embûches. C'est pourquoi le projet de Petites-Mains, qui assurera un accompagnement personnalisé, accru et soutenu aux femmes immigrantes isolées et éloignées du marché du travail, mérite toute notre admiration et notre soutien » a souligné Mme De Courcy.

Lors de ce 5 à 7, le Théâtre des porteuses d'arômes a tenu une représentation unique de la lecture-documentaire *Québec, je te mangerai un jour!* Un docu-fiction théâtral qui donne la parole à des femmes immigrantes surqualifiées.

Québec, je te mangerai un jour! est un docu-fiction basé sur la complicité qui s'est développée entre la quinzaine de femmes du programme d'insertion sociale de Petites-Mains et l'auteure Marcelle Dubois. Cette dernière a fréquenté le groupe pendant huit mois, dans l'espoir de leur inspirer de nouveaux mots pour parler de leur réalité. Elles sont avocates, agronomes, traductrices, gestionnaires d'entreprise... Elles viennent du Maroc, du Chili, de Roumanie,



de l'Iran... Entre la reconnaissance de leurs équivalences, le décodage des particularités culturelles et les débats politiques actuels, elles cherchent l'équilibre.

Dans le débat actuel, on entend beaucoup de spécialistes, d'éditorialistes, de politiciens... mais qu'en est-il des principales

intéressées? *Dans Québec, je te mangerai un jour!* on entend des voix nuancées, instruites, précises et tendres pour leur pays d'accueil. On entend celles de qui l'on parle constamment, mais qu'on écoute si peu. On y retrouve des trésors de réflexion et d'ouverture. Une parole unifiante. ■